
Cendrine 
CHERON

Présidente
 MSA Beauce Coeur de Loire

Nous avons besoin de vous !

Cette lettre d’information, que 
vous recevez aujourd’hui, est 
destinée à vous donner un     
aperçu de notre présence sur nos 
territoires. Loin d’être exhaus-
tive, elle répond néanmoins à un      
besoin de partage d’informa-
tions exprimé par bon nombre 
d’entre vous.

Créée en début de mandat,  il y a 
maintenant 3 ans, il nous semble 
important de recueillir votre 
avis et vos suggestions pour 
conforter ou faire évoluer ce sup-
port qui vous est spécialement         
destiné.

Vous trouverez, en haut de la 
page 4, un lien vous permet-
tant de compléter en quelques           
minutes un questionnaire en 
ligne.  

Merci de contribuer à cette         
enquête avant le 16 novembre. 

Entre
   Nous

MSA Beauce Coeur de Loire

Lettre d' information aux délégués -  N°10 -  Octobre 2018 
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1Adresse postale unique de la MSA Beauce Cœur de Loire - 5 rue Chanzy - 28037 CHARTRES CEDEX

C’est le pourcentage d’élus ayant choisi de 
recevoir la publication « Entre nous Elus » 
par e-mail, en augmentation de 8 % en 
trois ans.

C H I F F R E S  U T I L E S

  82 % 
Cette publication est éditée par la MSA Beauce 
Coeur de Loire  -  Directeur de la publication : 

Marc Debacq -  Crédits photo  : Fotolia ; CCMSA 
MSA Beauce Coeur de Loire
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C’est le nombre de visites dans la 
rubrique Elus du site internet de la 
MSA Beauce Cœur de Loire entre le 1er 
janvier 2018 et le 30 septembre 2018.

Les MSA Beauce Cœur de Loire et Berry Touraine ont animé un stand au 
salon Innov-agri qui s’est tenu du 4 au 6 septembre 2018 à Outarville. 
François-Emmanuel Blanc, Directeur Général de la Caisse Centrale de MSA 
depuis le 1er octobre a devancé sa prise de fonction officielle pour            
accompagner Pascal Cormery, Président CCMSA, à Innov-Agri.

« Ce salon  permet de proposer notre off re de services en matière de Santé et de Sécurité 
au Travail, dans un cadre convivial avec une approche pédagogique et ludique,              
notamment grâce aux animations » relève Lysiane Chestier. « Des animations vidéo, jeux 
de cartes, quizz télévisuel, galerie photos ont permis à près de 500 visiteurs de tester leurs 
connaissances et de recueillir nombre d’informations sur les thématiques retenues pour 
2018 : agents chimiques ayant des eff ets cancérogènes, mutagènes ou toxiques pour la 
reproduction (CMR),  risques psycho-sociaux, risque chimique avec le logiciel Seirich, 
travail en hauteur, troubles musculo-squelettiques » précise Philippe Armengaud, et de 
rappeler que « l’objectif de ces animations est d’amener les professionnels à réfl échir      
sur leur mode d’exercice et sur l’off re de services que la MSA peut leur apporter pour 
améliorer leurs conditions de travail ».  Lire l’interview intégrale

De gauche à droite : François-Emmanuel 
Blanc, Pascal Cormery, Cendrine Chéron, 
Marc Debacq

INNOV-AGRI 2018
Evènement

Lysiane Chestier
Responsable du 

Pôle Santé 
Prévention

Philippe 
Armengaud

Conseiller en 
Prévention

http://www.msa-beauce-coeurdeloire.fr/lfy/innov-agri-2018
http://www.msa-beauce-coeurdeloire.fr/lfy/elu-msa


CCMSA
UN NOUVEAU DIRECTEUR 

GÉNÉRAL

Michel BRAULT

qui dirigeait la Caisse    
Centrale de MSA depuis 
septembre 2011, a fait             
valoir ses droits à la re-
traite.

Le Conseil d’Adminis-
tration de la CCMSA, a     
nommé

François-Emmanuel 
BLANC

qui a pris ses nouvelles 
fonctions au 1er octobre 
2018
Retrouvez ici son parcours 

SOMMAIREB R E V E S
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Depuis quand la MSA BCL accompagne les MSP ?
La MSA BCL et ses élus ont souhaité accompagner la création de MSP 
au début du dernier mandat en  2010. Au cours de la présente manda-
ture, 6 nouvelles MSP ont bénéfi cié de notre appui.

Comment se concrétise ce soutien ?
Il est de trois ordres :
- politique : par la désignation d’Elus MSA auprès des Comités de
pilotage et/ou Commissions dédiés au suivi de ces MSP,
- technique : par un accompagnement en ingénierie de projet, avec
une chargée de mission, Sylvie Mathiaud, et sur le volet médical par
les praticiens conseil médical et dentaire (Drs Rebert et Kervran),
- fi nancier : par l’octroi d’une subvention de 30 000 €.

Que se passe-t-il après l’ouverture d’une MSP ?
Les liens étroits que nous tissons avec les acteurs de ces projets perdurent dans le temps. 
Nous avons ainsi noué des partenariats au sein de ces maisons afi n qu’ils puissent développer 
des actions de santé publique auxquelles la MSA participe. 
Ils peuvent porter sur le développement de programmes d’éducation thérapeutique du 
patient, ou bien la mise en place d’un dispositif d’activité physique et sportive adaptée 
(actuellement en cours auprès de la MSP de Châteaudun). 

Nous avons  lancé l’année dernière l’expérimentation d’un forfait pour la prise en charge de 
consultations avec un psychologue et une diététicienne avec la MSP de Sancerre. Le 8 sep-
tembre dernier, la CCMSA et 3 collaborateurs de la Direction de la Sécurité Sociale se sont 
rendus sur place pour une première évaluation très positive de ce dispositif. 

Le travail accompli par la MSA et ses élus est reconnu.  L’Union Régionale des Professionnels 
de Santé (URPS), a qui l’ARS a confi é le soin de développer des Communautés Profession-
nelles Territoriales de Santé (CPTS), nous a d’ailleurs sollicités pour être le lien entre elle et 
les MSP.  Cette mise en relation permet le développement de CPTS dont l’objectif est de 
coordonner l’action des professionnels et de structurer les parcours de santé.

LES MAISONS DE SANTÉ PLURIDISCIPLINAIRES (MSP)
Le réseau des élus MSA se mobilise pour lutter contre la désertification médicale 
des territoires ruraux. Point de situation avec Jacques Biet, Directeur-Adjoint à 
la MSA BCL.

Les 6 MSP accompagnées 
entre 2015 et 2020

Cher : 
Culan et Sancergues

Eure-et-Loir : 
Cloyes sur le Loir, 

Illiers Combray et Voves
Loiret : Pithiviers

Jacques Biet
Directeur-Adjoint

MSA BCL

Pause de la 1ère pierre de la MSP de Pithiviers le 16 juin       
dernier par Cendrine Chéron 

Zoom

Le Conseil d’Administration s’est réuni le 13 septembre. Les 
principaux dossiers examinés ont été les suivants : Rapport 
d’activité du contrôle médical et médecine préventive, le 
calendrier des appels de cotisations 2019, les premières ten-
dances des revenus professionnels 2017, les informations 
relatives aux élections des chambres d’agriculture, le compte 
rendu du Conseil d’Administration de l’ARCMSA, le salon 
Innov-agri… Les administrateurs ont également pris connais-
sance des travaux des diff érentes commissions internes    

(Formation-Animation-Communication, Comité Paritaire   
d’Action Sanitaire et Sociale…) ainsi que des retours des 
Conseils d’Administration et Assemblées Générales des asso-
ciations relevant de l’off re de services MSA : Présence Verte, 
Activ’solutions et Facilavie. L’après midi a été consacrée à des 
travaux de groupes pour préparer la contribution de la MSA 
Beauce Cœur de Loire à l’élaboration du plan stratégique 
2025.

L ’ E C H O  D U  C O N S E I L  D ’ A D M I N I S T R A T I O N

http://www.msa-beauce-coeurdeloire.fr/lfy/sante/ateliers-education-therapeutique-du-patient
http://www.urpsml-centre.org/
http://www.instaltoidoc-centrevaldeloire.fr/les-c-p-t-s-une-coordination-de-terrain-par-et-pour-les-professionnels-de-sante-liberaux/
http://www.msa.fr/lfy/nomination-francois-emmanuel-blanc


Pourquoi avez-vous pris ces responsabilités au sein de Présence Verte ?
L’aide à la personne : c’est du concret. J’aime bien m’investir dans des actions qui 
ont un sens pour moi. Présider une association qui a une vocation à la fois com-
merciale et sociale, et qui doit faire face au défi t de la concurrence, est un challenge 
intéressant. Il existe aujourd’hui une centaine d’opérateurs sur le marché pour un 
potentiel qui n’augmente pas. Notre objectif est de consolider notre position de 
leader sur le marché.

Que faites-vous concrètement pour y parvenir ?
Nous évoluons et nous nous adaptons. Les 3 associations présentes sur le territoire BCL ont fusionné en une seule 
association qui peut ainsi se mettre en ordre de marche pour affronter plus sereinement l’avenir et développer son 
offre sur le terrain. Nous avons créé une nouvelle entité « Activ-Solution » pour commercialiser des produits qui 
ne relèvent pas stricto-sensu de l’aide à la personne, comme les boîtes à clés. Notre offre de services s’élargie 
avec des objets connectés, un service d’écoute pour échanger avec des psychocliniciens, une téléassistance en 
dehors de son domicile, … Nous avons même développé des services pour les travailleurs isolés.

Et votre rôle d’élu MSA dans tout cela ?
Les élus connaissent le terrain, les spécifi cités locales, l’antériorité des situations. A nous d’œuvrer en toute             
diplomatie et d’activer nos réseaux. Par exemple, étant Administrateur au Centre Informatique de la MSA, c’est tout 
naturellement que l’on m’a sollicité pour devenir Administrateur au niveau national de Présence Verte, qui rencontrait 
des problèmes informatiques. Parfois, faire le lien, mettre un peu d’huile dans les rouages peut suffi re.

P A R O L E S  D ’ E L U S

Benoit Celier, Président de l’Association Présence Verte Beauce Cœur de 
Loire et Administrateur de Présence Verte National

3

Quel est le bilan de cette action ?
Le nombre maximum d’inscrits a été très vite atteint. Deux groupes ont été constitués : débutants – déjà utilisateurs. Face 
aux appréhensions, l’animateur les a sensibilisés à la sécurité en leur rappelant que la meilleure protection était leur vigi-
lance. Les 25 participants sont satisfaits de cette action et ont souhaité une nouvelle venue du bus lorsqu’ils seront plus 
avancés dans leur pratique, mais cela sera certainement diffi  cile. Le CCAS va procéder au recrutement d’un service civique 
médiateur numérique pour répondre aux besoins.

LE BUS NUMÉRIQUE À VERNOUILLE T

Patricia Lacroix-mund, Directrice du Centre Communal d’Action Sociale de Vernouillet, nous explique le 
pourquoi, le comment, le bilan, et la suite de cette action

Actions sur les territoires

Pourquoi avez-vous fait venir le bus numérique ?
Nous avions des demandes, et pas seulement de seniors, 
pour des ateliers dédiés à l’utilisation d’ordinateurs. Lorsque 
le Conseil Départemental nous a informés du lancement de 
ce bus, j’ai sollicité les élus du bureau municipal qui ont 
répondu positivement à l’unanimité.

Pourquoi avez-vous mené cette action conjointe-
ment avec la MSA ?
La MSA fait partie des partenaires privilégiés du CCAS. De 
par nos actions et missions respectives, nous nous connais-
sons très bien, certains de nos résidents sont d’ailleurs res-
sortissants de la MSA.Un élu MSA participait à cette formation du 25 septembre, 

deux autres élus intéressés n’ont pu s’inscrire, faute de place.

Benoit Celier

http://www.sas-svp.fr/bus-numerique-centre-val-de-loire/


ENQUETE  LECTORAT
La publication Entre Nous Elus 
a été créée il y a 3 ans. Votre avis 
et vos souhaits d’évolutions 
nous intéressent, n’hésitez pas 
les exprimer d’ici le 16 novembre 
au travers de notre enquête  
lectorat, quelques minutes     
suffi  ront …

FOULÉES ROSES
5815, c’est le nombre de par-
ticipants à ces deux journées 
organisées les 6 et 7 octobre à 
la Chapelle St Ursin (Cher). 
Environ 29 000 € euros ont été 
récoltés pour le dépistage du 
cancer du sein.

De nombreux élus sont venus 
apporter leur soutien à l’anima-
tion de la MSA, dont MM.Tis-
serand et Gagneron (ci-dessus) 
qui font partie des 300 hommes 
qui se sont mobilisés pour cette 
manifestation, sans oublier, en 
tee-shirt blanc (ci-dessous), 
MMES Jabaudon et Tallon ainsi 
que M. Pasquereau.

Retrouvez sur notre site internet 
l’ensemble des actions déployées   
www.msa-beauce-coeurdeloire.fr

rubriques : 

Votre MSA - Evènements -         
Actions locales organisées par la 
MSA BCL. Des mises à jour sont         

réalisées régulièrement

Actions Dépts Date et heure Lieu

LA MANIPULATION 
DES BOVINS

EN TOUTE SECURITE
18 06 novembre 2018

(9h30 à 17h00)

ST HILAIRE EN LIGNIERES
GAEC Jouhanneau

Lieu dit «Les Bonnins»

LES MEDECINES AUTRES 
(Ostéopathie, accupuncture, 

naturopathie, homéopathie …)
45 22 novembre 2018 (14h00) GIEN

Antenne MSA - Rue de Gutenberg

LES RISQUES 
D’ACCIDENTS 
VASCULAIRES 
CEREBRAUX

28 20 novembre 2018 (14h00)
CHATEAUDUN

Salle Gaston Couté
8 Avenue Général de Gaulle

45 29 novembre 2018 (14h00) LOUZOUER - Rue de la Mairie

LES RISQUES 
PSYCHOSOCIAUX

18 23 novembre 2018 (18h30) LEVET Salle des fêtes

MARCHE NORDIQUE 45 15 novembre 2018 (9h30) VIGLAIN Salle polyvalente

NUTRITION (Ateliers)

28 Du 09 novembre 
au 14 décembre 2018 LA BAZOCHE GOUET

28 Du 5 novembre au 
10 décembre 2018 CHARTRES - MSA - 5 Rue Chanzy

45 Du 5 novembre au 
10 décembre 2018 (9h30-12h)

CHECY 
CCAS - 11 Rue du Maréchal Leclerc

45
16 et 30 novembre

07-14-17 et 21 décembre
(De 9h30 à 12h00)

CHATILLON-COLIGNY
Salle du Foyer (derrière le musée)

2 Rue du Faubourg Puyrault

45
19 et 26 novembre

03-10-18 et 20 décembre 2018
(14h à 16h30)

NESPLOY
Salle polyvalente (Derrière la mairie)

28 Du 11 janvier au 15 février 2019 BROU - Salle des fêtes - Rue du 
Foyer

PEPS EUREKA 
(Ateliers)

18 A partir de janvier 2019 SIDIAILLES

28 Du 06 novembre 2018
 au 29 janvier 2019

SAUSSAY
Salle communale 12 bis rue du Centre

45 A partir du 12 décembre 2018 
(9h00 à 12h)

BEAUCHAMPS SUR HUILLARD
1 Rte de Lorris (Salle des fêtes - Mairie)

PEPS EUREKA 
(Conférences)

45 13 novembre 2018 (10h00)
OLIVET

Salle bleu - Mairie principale
283 rue du Général de Gaulle

PLANETARISK 28 Du 12 au 16 novembre 2018 SAINT GEORGES SUR EURE
Espace 4 Bis Place de la République

RELAXATION - 
SOPHROLOGIE 

(Réunion d’info)

45 29 novembre 2018 (10h00)
SAINT GERMAIN DES PRES
Salle de réunion (A côté Salle 

polyvalente) Rue de la Garenne
45 03 décembre 2018 (14h00) CLERY SAINT ANDRE

RELAXATION - 
SOPHROLOGIE 

(Ateliers)

45
11-18-25 janvier et 

1er fevrier 2019
(De 9h30 à 10h30)

SAINT GERMAIN DES PRES
Salle de réunion

(Les 2 premiers ateliers)

GY LES NONAINS
(Les 2 derniers ateliers)

45 14-21-28 janvier et 4 février 2019 CLERY SAINT ANDRE
Dojo Cléry - Rue du Stade

SESSION DE 
SECOURISME

28
13 et 14 novembre 2018 

(1ère journée :  9h-12h / 13h-17h)
(2ème journée : 9h-12h)

SAINT ELIPH - Mairie - 
6 Grande Rue

28 05-12-19 décembre matin
(9h-12h30)

SAINT AUBIN DES BOIS
Salle communale - Rue de la Mairie

45 10 décembre 2018 (9h00) PITHIVIERS LE VIEIL
Antenne MSA - ZA des Morailles

TEMPS D’ENVIES 18
08, 15, 22, 29 novembre et 

06 décembre (9h30-12h 
sauf le 15 : 9h30-16h30)

SEVRY

ANTICIPER LE 
DEPART A LA 

RETRAITE
45 07 décembre 2018 (10h00) GIEN - Antenne MSA

A G E N D ASOMMAIREB R E V E S
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https://forms.sbc33.com/5a5c7891b85b530ee7d143ae/z1My_iAXSMC5SW-yytL56A/6KlMeFeGSiyDitUwm-W6JA/form.html
http://www.msa-beauce-coeurdeloire.fr/lfy/fr/actions




L’Activité Physique et Sportive Adaptée expérimentée à Châteaudun 
 


 


Le Dr Joseph, Médecin Généraliste à la Maison de Santé 
Pluriprofessionnelle (MSP) de Châteaudun et le Dr Kervran, 


Médecin Conseil à la MSA Beauce Cœur de Loire, ont mis en place 
un dispositif permettant aux patients atteints d’une maladie 


chronique de pratiquer une activité physique adaptée. 
 
Dr Kervran, comment avez-vous développé cette expérimentation ? 
Le Dr Joseph et moi-même avons mis en place un Comité de Pilotage regroupant les 
professionnels de la MSP intéressés pour développer ce dispositif porté par la MSA. Nous 
avons pris contact avec des coaches sportifs formés à l’activité physique des personnes 
atteintes de certaines affections de longue durée telles que les maladies cardio-vasculaires, 
souffrant d’obésité, …. L’Observatoire Régional de la Santé nous a rejoints afin de réaliser 
l’évaluation de cette expérimentation qui s’est déroulée sur l’année 2017. 
 
Dans la pratique, comment avez-vous déployé ces activités ? 
Les médecins généralistes du secteur proposaient à leurs patients de faire du sport dans ce 
cadre sécurisé. Plus de 100 personnes ont adhéré à cette expérimentation. Elles ont 
rencontré une infirmière, une diététicienne, une kinésithérapeute ainsi qu’une coach 
sportive qui réalisent des tests et rédigent, pour chaque patient, une fiche d’évaluation qui 
est renouvelée tous les 3 mois. 
 
Quelles activités proposiez-vous ? 
Des exercices en salle, mais le 
patient pouvait également 
pratiquer des activités aquatiques 
ou du tennis adapté. L’objectif 
était de débuter ou de reprendre 
une activité physique dans un 
cadre médical et sécurisé. Plus 
globalement, nous souhaitons que 
les personnes prennent conscience 
des bienfaits de l’activité sur leur 
santé et soient confiantes quant à 
leurs capacités physiques pour 
continuer le sport en dehors de ce 
cadre spécifique. 


 
La MSP à l’initiative de ces activités gratuites soutenues 


et financées par la Fédération Française Sports pour 
Tous, la MSA, la CARSAT, l’ARS, le Centre National pour 
le Développement du Sport, Pierre Fabre Médicaments 


 
Quel bilan tirez-vous de cette expérimentation ? 
L’évaluation est en cours de finalisation mais nous envisageons de poursuivre ce 
programme. En effet, les participants sont de manière générale satisfaits. De plus, nous 
avons réussi à toucher des personnes pour qui ce dispositif est un réel besoin pour leur santé 
et que nous ne rencontrons généralement pas lors de nos actions de prévention. 
Parallèlement, nous développons nos partenariats avec Onco 28 ou la Clinique du diabète de 
Mainvilliers et associons d’autres médecins du sud du département. A compter de juin, nous 
allons élargir notre offre sportive. 





